

ZI Lateinamerika-Institut (LAI)

Anerkennung im Ausland erbrachter Studienleistungen

Allgemeine Beratung: ma@lai.fu-berlin.de

30-LP-Bachelor-Modulangebot Lateinamerikastudien

Im Allgemeinen gelten die Vorgaben des Direktaustauschs bzw. des Erasmus-Programms.

Die Anerkennung von Studienleistungen an ausländischen Universitäten wird im Vorfeld mit den Modulverantwortlichen abgesprochen werden. Diese führen nach der Rückkehr an das Lateinamerika-Institut auch die Anerkennung durch.

Modul I „Geschichte, Gesellschaft und kulturelle Repräsentationen Lateinamerikas“

-> Modulverantwortlicher: Prof. Dr. Stefan Rinke

Modul II „Einführung in Entwicklungstheorien und -praxis“

-> Modulverantwortliche: Prof. Dr. Barbara Fritz

Modul III „Lateinamerika aktuell“

-> Modulverantwortliche: Prof. Dr. Barbara Fritz

Master Interdisziplinäre Lateinamerikastudien

Ein Auslandssemester ist i.d.R. im 3. Mastersemester möglich/ empfohlen ([alle Informationen zum 3. Fachsemester hier](#)). Über das Auslandssemester werden 30 LP erworben, die für die Module im 3. Mastersemester des Lateinamerika-Instituts anerkannt werden (Modul Wissenschaftspraxis II und das Projektmodul I = zusammen 30 LP, undifferenziert benotet).

Im Allgemeinen gelten die Vorgaben des Direktaustauschs bzw. des Erasmus-Programms. Für das Erasmus-Programm ist ein Learning-Agreement im Vorfeld zu unterzeichnen.

Zentral sind die im Austauschabkommen bzw. die von der Partneruniversität dargelegten Vorgaben zum Umfang und zur Art der zu absolvierenden Kurse (ggf. Nachweise vorlegen).

Sollten insbesondere bei lateinamerikanischen Universitäten keine verbindlichen Vorgaben vorliegen, ist darüber hinaus Folgendes zu beachten, um die Vergleichbarkeit der Leistungen zu gewährleisten:

Es werden nach Absprache mit der Betreuungsperson der Masterarbeit am Lateinamerika-Institut und ggf. mit der Studiengangskoordination Kurse auf Masterniveau an der ausländischen Universität im Umfang von 540 Minuten pro Woche (d.h. 12 Semesterwochenstunden) aus dem Angebot der Sozial- und Geisteswissenschaften zur Vorbereitung ihres MA-Vorhabens absolviert. Die Kurse müssen mindestens „bestanden“ werden. Der erfolgreiche Abschluss der Kurse muss aus dem von der ausländischen Universität ausgehändigten Transcript hervorgehen.

Sollten sich während des Aufenthalts Änderungen am Studienplan bzw. am Lehrangebot ergeben, so sind diese mit der Betreuungsperson und der Studiengangskoordination und ggf. der Erasmus-Koordination zu besprechen.

Nach der Rückkehr an das Lateinamerika-Institut ist das Transcript inkl. Angaben zum Zeitumfang der Masterkoordination vorzulegen, die die Anerkennung vornimmt.

Es besteht ferner die Möglichkeit, ein [Urlaubssemester](#) zu beantragen (Empfehlung). Im Ausland erbrachte Studienleistungen können ungeachtet dessen anerkannt werden. Die Konditionen sind im Vorfeld zu prüfen.